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10 лет на страже прав 
и интересов граждан
28 октября партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ исполнилось 10 лет. 
Все эти годы партия отстаивала и 
продолжает отстаивать права и ин-
тересы граждан. 

Несмотря на то, что законодательные 
инициативы  СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
и в Госдуме, и в региональном парламенте 
порой с трудом «пробивали» себе дорогу, в 
дальнейшем их востребованность и акту-

альность доказывала сама жизнь. Но вся 
эта работа была бы невозможна без уча-
стия самих граждан. Именно их поддержка 
на сентябрьских выборах -да, не без по-
терь! - позволила СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ быть вновь представленной в Государ-
ственной Думе и региональном парламенте. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ искренне бла-
годарит всех, кто поддержал на выборах 
18 сентября нашу партию и наших  канди-

датов. Мы расцениваем этот поступок как 
гражданское мужество людей, которые 
сделали свой выбор, исходя из собствен-
ных убеждений и веры в то, что наша стра-
на должна идти по пути развития, а не вяз-
нуть в болоте.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по-прежнему 
будет отстаивать и защищать интересы 
человека труда и добиваться социальной 
справедливости. 

Дума нового со-
зыва начала рабо-

ту с принятия анти-
социального закона 
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В рамках концертного марафона «Под 
знаменем Великой Победы» партийцы с 
группой «Перевал»  побывали в разных му-
ниципалитетах области. 2014-2016 гг. 

Старт акции «Дорога 
памяти». 2009 г. 

Восстановление Дома-музея  
Ю. А. Гагарина в п. Корзуново. 2011 г. 

Открытие па-
мятной доски Ге-
рою Советского 
Союза В. В. Коз-
лову в школе п. 
Белое Море. 2015 г. 

Митинг против 
новых нормати-
вов ЖКХ. 2013 г. 

«Построение обманутых полков». Митинг во-
еннослужащих, оставшихся без жилья.  2011 г.

Фотовыставка «Вне дорог», главными героями которой стали 
люди с ограниченными возможностями. 2015 г. 

Подарок к 90-летию ветерана Великой Отечественной войны     
П. Н. Лоснова - издание его книги «Невыдуманные истории». 2016 г. 

Традиционные турниры по самбо на при-
зы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Кандалакша,  
2015-2016 гг. 

Возрождение военно-патриотической 
игры «Зарница». 2015-2016 гг.
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О выборах
Сегодня мы наблюдаем торжество 

так называемой плебисцитарной де-
мократии, которая отражает нынешнее 
состояние политической системы в 
Российской Федерации. Чем характе-
ризуется плебисцитарная демократия, 
при которой выборов как таковых нет? 
В первую очередь, манипулированием 
избирателями на разных этапах выбор-
ного процесса, а в итоге - искажением 
волеизъявления граждан.

Могу пояснить на примере Мурман-
ской области. Наш регион вошел в ше-
стерку регионов Российской Федера-
ции из 39-ти, где в выборах по единому 
избирательному округу принимали уча-
стие 10 партий. В других было 5-7 пар-
тий, а в ряде регионов вообще 4. И ка-
ков результат в нашем случае? Малым 
партиям, часть из которых являются 
пустышками, политтехнологическими 
проектами, и которые не смогли пре-
одолеть пятипроцентный барьер, в на-
шем регионе отдали свои голоса более 
40 000 избирателей. И сегодня интере-
сы этих избирателей не представлены 
никем в Мурманской областной думе.

А «Единая Россия», которая получи-
ла 39 процентов голосов - один из са-
мых низких результатов в РФ, несмотря 
на глубокую вовлеченность губернато-
ра М. В. Ковтун, по оценке фонда «Пе-
тербургская политика», в продвижение 
интересов «партии власти», имеет бо-
лее 56 процентов депутатских манда-
тов по партийному списку - 9 из 16.

Искажение представительства инте-
ресов граждан в результате примене-
ния так называемой системы «импе-
риале» при распределении мандатов 
по итогам выборов выражается, в том 
числе, в «весе» каждого мандата. Если 
для «Единой России» - я говорю о на-
шей областной думе - он «весит» чуть 
более 10 тысяч голосов избирателей, 
то для СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ - 
более 25 тысяч голосов. Налицо па-
радокс - интересы более половины 
избирателей, отдавших свои голоса 
за нашу партию, будет представлять 
депутат-единоросс. В данном слу-
чае это депутат Фоменко, который 
прошел в думу через региональную 
группу «ЕР» по Печенгскому округу.

О думе нового созыва
В результате всех вышеперечислен-

ных манипуляций избран региональный 
парламент, который, на мой взгляд, бу-
дет работать значительно менее эф-
фективно. В моем понимании, такой 
однобокий парламент, где подавляю-
щее большинство имеет одна партия, 
не будет и не может нести полноценную 
ответственность за принимаемые реше-
ния и за их последствия. 

Меня спрашивают, почему его воз-
главили военные? И председатель, и 
первый заместитель председателя - 
бывшие военнослужащие. Губернатор 
говорит, что там, где они выдвигались, 
«Единая Россия» получила больше все-
го голосов, а потому их возведение в 
ранг думских начальников закономерно. 
Но там, где они выдвигались и изби-

рались, помимо административного, 
на всю катушку применялся военно-
административный ресурс. Там ко-
мандиры избирательные участки пе-
репутали с плацем, заставляя строем 
голосовать подчиненных. 

Хочу отметить, что дальнейшее ис-
кажение представительства интересов 
граждан проявилось не только в ходе 
голосования, но и в стенах Мурманской 
областной думы при распределении ру-
ководящих должностей - председателя 
думы, его заместителей, председателей 
комитетов, львиная доля которых доста-
лась депутатам от «ЕР». 

Я, кстати, предложил установить 
тем из них, кто будет работать на про-
фессиональной основе, одинаковую 
заработную плату - рядового депутата, 
быть может, за исключением председа-
теля думы. И средства бы бюджета сэ-
кономили, и формальных начальников 
в думе, как коллегиальном органе, не 
плодили, а депутаты выполняли бы обя-
занности заместителей председателя 
думы, председателей комитетов в до-
полнение к депутатским обязанностям 
на общественных началах. Такая прак-
тика есть в законодательных собраниях 
других регионов и даже в Госдуме. Но 
мое предложение повисло в воздухе.

Еще раз подчеркну, дело тут не в зар-
плате, а в степени влияния на принятие 
решений в пользу граждан, избирателей, 
интересы которых представляют депута-
ты. У зампреда думы, председателя ко-
митета больше возможностей комменти-
ровать его работу в средствах массовой 
информации, общаться с представите-
лями тех структур, предприятий, органи-
заций, интересы которых комитет дол-
жен отражать в правотворческом поле, а 
также больше возможностей для органи-
зации работы в сфере парламентского 
контроля. И здесь Мурманская область 
опять стоит особняком. После выборов 
в Государственную думу Президент Пу-
тин провел встречу с руководителями 
парламентских партий, на которой было 
принято решение о сохранении статус-
кво в этих вопросах, о распределении 
зон ответственности между представи-
телями партий, вошедших в парламент.

Но, видимо, для нашего губернатора 
Президент Путин - в данном случае не 
свет в окошке и не пример для подра-
жания. Проводить встречи с представи-
телями оппозиционных партий Марина 
Ковтун не стала. Решения о количе-
стве, о названиях комитетов и по кан-
дидатурам их председателей были 
приняты в партийных недрах «Еди-
ной России». И поскольку в результате 
всех перекосов нашей плебисцитарной 
демократии, принудительного голосова-
ния граждан, организованного «Единой 
Россией», она получила уставное боль-
шинство в облдуме (25 из 32 мандатов), 
легко предположить, как практически 
единодушно, а главное, в чьих интере-
сах, будут приниматься решения в думе. 
В интересах граждан, населения или ис-
полнительной власти, которая в послед-
нее время все чаще прибегает к весьма 
непопулярной в народе оптимизации 
здравоохранения, образования, уреза-
нию социальных гарантий, приводящих 

к ущемлению прав граждан.

О дне голосования
Нам говорят, что «партия власти» в 

регионе набрала на последних выбо-
рах чуть ли не на 10% голосов больше, 
чем в 2011 году. Но на самом деле не 
на 10, а значительно меньше: в декабре 
2011 года на выборах в облдуму у «ЕР» 
было 33%, стало 39. И нельзя забывать 
о том, что в результате назначения еди-
ного дня голосования на сентябрь мно-
гие избиратели, и прежде всего северя-
не, физически не могли принять в нем 
участие. Их просто не было на местах 
- в Мурманской области до 40 процен-
тов избирателей еще отсутствовали. 
Значит, надо убеждать Москву в том, 
что если мы хотим высокой явки, то 
единый день голосования надо пе-
реносить с сентября на более позд-
нее время. В декабре 2011 года явка 
была существенно выше - более 60%. 
Сейчас - чуть больше 35%.

Почему это не делается? Потому что 
при высокой явке избирателей «Единой 
России» будет куда сложнее осуще-
ствить свой мобилизационный принцип 
проведения выборов, когда избирате-
лей-бюджетников и других, зависимых 
от власти, людей переписывают в при-
вязке к каждому избирательному округу 
и участку и, по сути, обязывают идти на 
выборы и голосовать за «ЕР» и ее кан-
дидатов. В уголовном законодатель-
стве России существуют конкретные 
меры наказания за принудительный, 
то есть рабский, труд без оплаты. А 
чем отличается от него нынешняя 
практика «ЕР» привлечения избира-
телей на выборы? Такое же принуж-
дение! 

Что уж говорить о военных с их дис-
циплиной и системой подчинения! Во-
енно-административный ресурс у нас 
применялся везде, где есть избиратели 
в погонах. Знаю, что некоторые коман-
диры очень активно были вовлечены 
в организацию выборов, так же, как 
многие видные представители исполни-
тельной власти региона. 

О «равенстве» прав
Относительно выборов в Госдуму мне 

постоянно задают один и тот же вопрос: 
почему оппозиционные кандидаты во 
время выборов нечасто появлялись в 
печатных и электронных СМИ в отли-
чие, например, от того же Алексея Бо-
рисовича Веллера,  из-за чего у северян 
сложилось неверное впечатление, что  у 
него нет альтернативы.

 Ответ банален и прост - это ресурсы,  
и финансовые, и административные, 

которых у Алексея Борисовича Веллера 
было в десятки, если не сотни  раз боль-
ше. К сожалению, равенства прав 
кандидатов в России нет, не было и, 
наверное, в ближайшее время не бу-
дет. Если бы мы четко определили, что у 
всех кандидатов будут одинаковые фон-
ды, что  кандидаты имеют равные воз-
можности  на размещение политической 
рекламы, встречи с трудовыми коллек-
тивами, тогда другой разговор. А сейчас 
вы попробуйте организовать встречу в 
трудовом коллективе для оппозицион-
ного кандидата! 

Пока нет равенства условий в прове-
дении избирательной кампании, другого 
и быть не может. Алексей Борисович 
Веллер был у нас с этой точки зрения 
несравненным и несравнимым.  А про 
существование других кандидатов мно-
гие избиратели даже не подозревали. 
Никто реально тягаться с ним не мог. 
И, конечно, он господствовал на теле-
экранах. Пока так будет, ничего другого 
ждать не стоит.

О преданности
В одном из эфиров на радио я гово-

рил, насколько актуальны и сегодня 
строки великого русского поэта Михаи-
ла Юрьевича Лермонтова, написанные 
им в 1841 году: «Прощай, немытая Рос-
сия, страна рабов, страна господ, и вы, 
мундиры голубые, и ты, им преданный 
народ».  Понятно, что под мундирами 
он имел в виду жандармов, царскую 
охранку Николая I. Что изменилось по 
большому счету с той поры? 

Более того, в последние годы по-
нятие преданности Отечеству - раз-
умное и справедливое - официаль-
ная пропаганда подменяет понятием 
преданности власти. По моему глу-
бокому убеждению, народ не дол-
жен быть предан власти, а власть не 
должна требовать от народа предан-
ности себе. Это абсурд, потому что 
любая власть, любой властитель 
- это преходяще. Быть преданным 
Родине и Отечеству - это главное, но  
не власти.  А когда ты предан Родине 
и Отечеству, ты можешь и государство 
изменить посредством обновления вла-
сти с приходом в нее новых людей с 
другими ценностными ориентирами, с 
другой гражданской позицией. Если нам 
удастся в этом направлении двигаться, 
то постепенно будет возвращаться до-
верие граждан к институту выборов и к 
власти в целом. Если нет, то я без опти-
мизма смотрю на  будущее всех оппози-
ционных партий.

Кстати, в программе партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  написано обо 
всем, что должно измениться. И еди-
ный день голосования должен быть в 
другое время, и не должно быть откре-
пительных удостоверений, досрочного 
голосования, и должна вернуться в из-
бирательный бюллетень графа «против 
всех». И, безусловно, очень важно за-
конодательно закрепить, что за понуж-
дение человека  к голосованию против 
его воли и убеждений будет жесткое 
уголовное наказание.

По собственной информации и по 
материалам ИА «Северпост».

Полное интервью можно посмо-
треть на нашем сайте www.mur-

mansk.spravedlivo.ru и на сайте ИА 
«Северпост».

Александр Макаревич: «Половину голосов наших 
избирателей отдали «Единой России»

Подводя итоги выборов, лидер регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александр Макаревич высказал свою точ-
ку зрения на прошедшую избирательную кампанию, поделился 
впечатлениями о думе нового созыва и мыслями о многом другом.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Александр Макаревич возглавил 
Комитет облдумы по труду, 

вопросам миграции и занятости 
населения

28 октября Мурманская областная дума из-
брала депутата от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Александра Макаревича председателем дум-
ского  комитета по труду, вопросам миграции 
и занятости населения. Решение принято еди-
ногласно.

Сергей Миронов поблагодарил 
мурманских партийцев

В адрес лидера регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Алексан-
дра Макаревича пришло благодарственное 
письмо от председателя партии Сергея Миро-
нова.

В нем говорится: «Выражаю Вам и всему 
активу регионального отделения партии глу-
бокую признательность за весомый вклад 
в общепартийный результат выборов депу-
татов Государственной Думы Федерального 
собрания Российской Федерации седьмого 
созыва. Благодаря вашей честной и самоот-
верженной работе партия вновь представле-
на в Государственной Думе, и мы можем про-
должить борьбу за достижение нашей общей 
цели – построение в России общества СПРА-
ВЕДЛИВОСТИ».

Президент Владимир Путин 
поздравил СПРАВЕДЛИВУЮ 

РОССИЮ С 10-летием
В своем поздрав-

лении партийцам 
президент, в част-
ности, написал:

«За эти годы 
партия прошла 
большой путь, за-
воевала авторитет 
значительной ча-
сти граждан стра-
ны, накопила опыт 
участия в избира-
тельных кампани-
ях разного уровня.

Опираясь на 
этот весомый потенциал, представители 
«Справедливой России» активно работа-
ют в Федеральном собрании, региональ-
ных и муниципальных органах власти. В 
своей деятельности неизменно уделяют 
приоритетное внимание таким проблемам, 
как защита социальных и трудовых прав 
граждан, совершенствование пенсионно-
го законодательства, поддержка института 
семьи, воспитание подрастающего поколе-
ния на основе патриотизма и традицион-
ных нравственных ценностей.

Важно отметить, что «Справедливая Рос-
сия» твердо стоит на позициях укрепления 
демократии, конструктивно взаимодей-
ствует с другими партиями и обществен-
ными организациями - в целях решения 
масштабных общенациональных задач, по-
вышения качества жизни людей.

Желаю вам успехов и всего самого до-
брого».

Партия доверила
20 октября Президиум Центрального Со-

вета Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ принял решение рекомендовать 
кандидатуру Александра Макаревича для из-
брания на должность Председателя Совета 
регионального отделения партии в Мурман-
ской области.

6464 подписи жителей города 
Апатиты под обращением к Пре-
зиденту России В.В.Путину со-
брали активисты местного отде-
ления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
и ее сторонники в ходе акции 
«Расскажем Путину правду», ко-
торая проводилась с конца ав-
густа по октябрь по инициативе 
партии.

Увесистую папку с подписными 
листами 6 октября передал лидеру 
областных справедливороссов, де-
путату Мурманской областной думы 
Александру Макаревичу председа-
тель местного отделения партии в 
Апатитах Сергей Лесников.

В пресс-конференции по поводу 
этого события приняли также уча-
стие приехавшие специально старо-
жилы города Апатиты Татьяна Влади-
мировна Кумпан и Нина Федоровна 
Жукова, член бюро Совета регио-
нального отделения партии Алексей 
Либеров.

Тема обращения к Президенту 
страны очень актуальна для жите-
лей второго по численности населе-
ния города на Кольском полуострове. 
В результате так называемой опти-
мизации системы здравоохранения 
в Апатитах по сути ликвидировали 
городскую больницу. Закрыто боль-
шинство отделений стационара, в 
том числе - родильное, что уже при-
вело к трагедиям. 

Например, по словам Сергея Лес-
никова, не так давно одну роженицу 
направили из Апатитов в Кировск. 
Там ее не приняли и отправили в 
Мончегорск. В результате она туда 
не доехала, и ребёнок умер. Все эти 
события скрываются, врачи, под 
страхом быть уволенными, офици-
ально не говорят об этом.

На грани закрытия отделение 
реанимации, а в ближайшей пер-
спективе для оказания квалифи-
цированной медицинской помощи в 
городе с населением 56 000 человек 
останется лишь дневной стационар. 
Ближайшая больница находится в 
шестнадцати километрах – в городе 
Кировске. Однако и там принимают 
не всех пациентов, и тогда им при-
ходится ехать дальше, в Мончегорск 
или в Мурманск, расстояние до кото-
рого около 200 километров.

Нина Федоровна Жукова пояс-
нила на примере своей семьи, что 
такое отсутствие родильного отделе-
ния в городе.

- Моей внучке скоро рожать, мы 
записались в Мурманске, но кто 
знает, как сложатся обстоятель-
ства, успеем ли доехать? А у нас 
ведь даже скорую приходится 
ждать сорок минут.

Татьяна Владимировна Кумпан, 
которая активно занималась сбором 
подписей, с болью говорит:

- Я в Апатитах с 1958 года. Это 
мой родной и любимый город, вы-
рос на глазах. Мои родственниками 
были его строителями. Я 18 лет ра-
ботала в централизованной бухгал-
терии системы здравоохранения. 
В больнице - без преувеличения 
– знаю все закоулочки. Столько за-
мечательных людей в ней работа-
ло, столько было положено сил, и 
вот сейчас результат - там закрыто, 
туда доступа нет. Страшно! Закры-
то детское отделение, детей возят 
в Кировск. Бедные мамочки! Это 
сколько нужно средств и времени, 
чтобы съездить проведать своего 
ребенка! Почему администрация 
города не слышит нас, не помогает, 
не делает ничего, чтобы сохранить 
в городе нашу больницу?

Все проблемы, связанные с реор-
ганизацией системы оказания ме-
дицинской помощи, уже не первый 
год выходят для жителей Апатитов 
на первый план, опережая даже 
такую «больную» тему, как ЖКХ. В 
правительство Мурманской области 
и областной Минздрав уже поступа-
ло множество обращений из города, 

однако все ответы, по сути, являют-
ся отписками с выводом, что ничего 
страшного не произошло, медицин-
ская помощь оказывается в нужном 
объеме в соответствии со стандар-
тами.

Вот почему инициативу СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ в Апатитах активно 
поддержали жители города и регио-
нальное отделение партии.

- Самое страшное, - сказал Сер-
гей Лесников, - что представители 
власти людей не слышат и не хо-
тят с ними общаться. С моей точки 
зрения, нужно с людьми встречать-
ся, разговаривать с ними и искать 
какие-то компромиссные вариан-
ты. Но чтобы не было так, как сей-
час: барин сказал, барин сделал, а 
вы как хотите, так и думайте, при-
нимайте то, что есть.

Александр Макаревич напомнил 
участникам встречи старую русскую 
поговорку: «До Бога высоко, до царя 
далеко».

- Почти ничего не изменилось в 
сегодняшней России. Очень хочется, 
чтобы тревога, выраженная боль-
шим количеством жителей города 
Апатиты, была услышана властью. 
Но если и на этот раз проигнорируют 
мнение народа, то грош цена будет 
тем заявлениям, которые звучали 
в период выборов со всех экранов, 
что «Единая Россия» - это партия, 
которая слышит людей. Реакция на 
обращение к Президенту станет той 
лакмусовой бумажкой для «Единой 
России», которая покажет, насколь-
ко искренней она была в отношении 
граждан страны, избирателей еще 
совсем недавно.

Свое мнение высказал Алексей 
Либеров, который хорошо знает си-
туацию со здравоохранением в об-
ластном центре.

- Горько слышать сейчас, когда ува-
жаемые люди, приехавшие к нам из 
Апатитов, просят власть помочь им 
в решении проблемы с больницей. 
Надо не просить, а требовать соблю-
дения своего конституционного пра-
ва на медицинскую помощь.

Передавая подписные листы Алек-
сандру Макаревичу, Сергей Лесников 
назвал их подписями надежды. И 
это так. Пока еще есть надежда, что 
крик души апатитчан будет услышан.

Обращение со всеми подписными 
листами направлены Александром 
Макаревичем в администрацию Пре-
зидента РФ и Министерство здраво-
охранения РФ. По словам Алексан-
дра Макаревича, акция «Расскажем 
Путину правду» и сбор подписей - 
вынужденная мера, так как власть 
давно и упорно игнорирует мнение 
апатитчан по проблеме с городской 
больницей.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

«Подписи надежды» отправили  
Президенту и в Минздрав РФ

Из обращения жителей города Апатиты 
к Президенту РФ В. В. Путину:

Уважаемый Владимир Владимирович!
Вы неоднократно заявляли о необходимости повышения доступно-

сти и качества медицинской помощи для граждан нашей страны. К 
сожалению, в нашем горо-
де Апатиты все происходит 
с точностью до наоборот. 
Региональная власть игно-
рирует мнение горожан и 
планомерными действия-
ми проводит уничтожение 
городской больницы. Уже 
закрыты родильное, хирур-
гическое, гинекологическое, 
травматологическое и дет-
ское отделения. На очереди 
закрытие реанимационного 
отделения.

Лишение жителей города с населением 56 000 человек стационар-
ной медицинской помощи - это откровенное нарушение их конституци-
онного права на доступную, своевременную и качественную медицин-
скую помощь.

Просим Вас вмешаться в ситуацию и обязать правительство Мур-
манской области восстановить больницу г. Апатиты как полноценное 
лечебное учреждение. 
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ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

Партии  СПРАВЕДЛИВАЯ  РОС-
СИЯ    10  лет!  Это  наш  первый 
большой  юбилей!  От  души  по-
здравляю  всех  членов  партии, 
наших  сторонников  и  едино-
мышленников!
Каждый  прожитый  партией 

год был проверкой на прочность. 
Но мы твердо идем по выбран-
ному  пути,  отстаиваем  идеалы 
социальной демократии, социального 
равенства,  свободы  и  справедливо-

сти, достойную жизнь для граждан великой страны!
За 10 лет наша партия стала серьезной политической си-

лой. Нам верят, на нас надеются миллионы избирателей, ко-
торые отдают партии свои голоса!
У нас есть воля, есть вера в себя, вера в Россию! Наша цель - постро-

ение справедливого общества! Мы будем за это бороться не жалея сил в 
интересах российских граждан, на благо страны!
Убежден: впереди новые достижения, новые победы и большие юби-

леи!
С праздником, друзья! Счастья, добра, справедливости и мира!

Председатель Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
Руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в ГД ФС РФ  

С. М. МИРОНОВ.

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ - 10 лет!
Уважаемые коллеги, друзья,  

соратники и единомышленники!

От  всей  души  поздравляю 
вас  с  Днем  рождения  партии  
СПРАВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ! 
28  октября  ей  исполнилось 
10 лет. 
Именно  Человек  со  свои-

ми тревогами и бедами явля-
ется и всегда будет центром 
внимания  депутатов СПРА-
ВЕДЛИВОЙ  РОССИИ  раз-

ных уровней и ее представи-
телей во всех регионах страны. 
Преодоление социального нера-

венства и утверждение в России проверенных жизнью социал-демократи-
ческих ценностей - справедливости, свободы и   солидарности  - было и 
остается нашей главной задачей.
Всех вас искренне благодарю за честность, гражданское мужество, не-

равнодушие, готовность приходить на помощь согражданам, отстаивать 
справедливость.
Желаю вам здоровья и благополучия, оптимизма и стойкости, радости и 

уверенности в завтрашнем дне! 

Председатель Совета РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в Мурманской области, депутат Мурманской  

областной думы Александр МАКАРЕВИЧ.

-  Поздравляю  со-
ратников  с  Днем 
рождения  партии!  У 
нас  за  плечами  10 
непростых  лет.  За 
это время мы сумели 
доказать,  что  СПРА-
ВЕДЛИВАЯ  РОС-
СИЯ  -  это  партия, 
которая  в  первую 
очередь  защищает 
интересы  граждан. 
Причем,  защищать 
иногда  приходится 
только  потому,  что 
кто-то из чиновников не выполняет свою работу 
так, как надо. 
Наша  фракция  в  Совете  депутатов  ЗАТО 

Александровск - это команда профессионалов.  
Среди нас есть учителя, врачи, предпринимате-
ли, люди разных профессий. Мы не только зна-
ем проблемы своих земляков, но и делаем все, 
что в наших силах для их решения. Именно де-
путаты  фракции  СПРАВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ,  в 
частности, решили вопрос  с пешеходным пере-
ходом к больнице, с которым неоднократно об-
ращались жители Полярного. Мы взялись и до-
вели дело до конца. Надо просто работать всем 
вместе.  Одному  депутату  гораздо  сложнее,  а 
когда есть команда единомышленников, многие 
вопросы можно решить. А у нас замечательная 
команда сложилась не только в ЗАТО Алексан-
дровск,  но  и  на  территории  области.  Хочу  по-
благодарить за поддержку и помощь нашего ли-
дера  -  Александра Макаревича, мы многому  у 
него учимся.  
Жизни  порой  складывается  по-разному  -  то 

белая полоса, то черная. Но у нас ни то, ни дру-
гое, у нас - нормальная рабочая полоса. Мы ра-
ботаем и будем работать дальше, как бы кто не 
хотел,  чтобы было  по-другому. Хочу  пожелать, 
чтобы в наши ряды приходили новые люди, что-
бы партия развивалась  и двигалась вперед!

Василий ТИМОХИН, 
председатель Совета местного отделения 

партии в ЗАТО Александровск, 
заместитель председателя Совета депута-

тов ЗАТО Александровск.

Если  говорить  фигурально, 
то  СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
собрав  три  плацкартных  ваго-
на  партий  «Родина»,  «Пенси-
онеры»,  «Жизнь»,  ворвалась 
в жизнь России на всех парах. 
В новый состав  заходили пас-
сажиры и ехали вместе с Сер-
геем  Мироновым  и  лучшими 
идеями  социал-демократии  по 
городам и весям.
Российские  регионы,  в  том 

числе  и  Мурманская  область, 
выбрали  своих  лидеров.  Нам 
повезло:  Александр  Макаре-
вич  -  настоящий  командир, 
честный,  бескорыстный,  ком-
петентный,  готовый  в  трудную 
минуту помочь всем, кто в этой 
помощи  нуждается.  Велико-
лепный  оратор,  готовый  нести 

политическую  ответственность 
за дело справедливости, вдох-
новляя  и  убеждая  тех,  кто  ря-
дом,  в  правоте  нашего  обще-
го  дела.  Может  мобилизовать 
однопартийцев  на  решение 
социальных проблем, провести 
митинги и акции в защиту про-
стых людей. За 10 лет это сот-
ни и даже тысячи обращений, и 
ни одно из них не осталось без 
его внимания.
Существует  такое  выраже-

ние:  «Свита  делает  короля». 
Команда,  которая  вот  уже  10 
лет  едет  в  нашем  паровозе  в 
сторону  социальной  справед-
ливости,  создает  нашему  ли-
деру  определенный  имидж.  К 
сожалению, были в нашем со-
ставе «случайные пассажиры», 
которые, видимо, сели не в тот 
поезд  или  не  в  тот  вагон,  они 
вышли  на  станции  и  дальше 
пошли пешком, но уже в другую 
сторону. 
А  вот  верных,  преданных,  с 

высокими  моральными  каче-
ствами, верящих в идеалы до-
бра,  справедливости,  честно 
исполняя  свой  общественно-
политический долг - больше! 
Радует,  что  две  пятилетки 

наряду  с  нашими  ветеранами, 
такими  как Юрий  Паюсов,  Ва-

силий  Буров,  Алексей  Либе-
ров,  Татьяна  Елпанова,  Нина 
Афанасьева, Руслан Белашов, 
Ирина  Верт-Миллер,  Наталья 
Чеснокова  и  многие  другие, 
появляются  новые  справедли-
вороссы  -  молодые,  смелые, 
активные. Это радует!
За  десятилетие  много  сдела-

но  Мурманским  региональным 
отделением и местными партий-
ными  организациями,  но  еще 
больше предстоит сделать, хотя 
в  последнее  время  работать 
приходится все сложнее. 
Я от души поздравляю одно-

партийцев  с  нашим  десяти-
летием  и  желаю  «не  бежать 
впереди  паровоза»,  но  и  не 
отставать, даже заскочив в по-
следний вагон. 
Недавно  прочитала  у  Алек-

сандра  Солженицына,  -  это 
так легко сказано и как раз про 
нас  всех:  «Что  дороже  всего 
в  мире?  Оказывается:  созна-
вать,  что  ты  не  участвуешь  в 
несправедливостях. Они силь-
нее тебя,  они были и будут, но 
пусть - не через тебя».

Елена ПЕРШИНА,
председатель Совета 

местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ                    

в г. Оленегорске.

Две пятилетки в одном паровозе 

У нас сложилась  
замечательная  

команда

-  Хочу  поздравить 
своих  однопартийцев 
и  соратников  с  юби-
леем  партии!  СПРА-
ВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ 
-    одна  из  немногих 
партий, которая реаль-
но  защищает  людей. 
Наш лидер Александр 
Макаревич  во  многих 
важных  вопросах  ока-
зывал  поддержку  жи-
телям Умбы - и по ав-
тобусному  маршруту, 

и по бане, и по жилью, 
и  по  ремонту  дороги. 
И  это  несмотря  на  то, 
что он избирался не от 
нашего  района.  Неко-
торые  кандидаты,  да 
и  депутаты,    во  вре-
мя  выборов  один  раз 
приедут,  наобещают 
с  три  короба,  а  потом 
мы  их  годами  не  ви-
дим.  А  к  Александру 
Геннадьевичу  всегда 
можно  обратиться,  он 

обязательно  выслу-
шает  и  приложит  все 

силы, чтобы помочь. 
В  этом  мы  уже  много 
раз убеждались. 
Желаю партии и кол-

легам долгих лет рабо-
ты  на  благо  северян, 
удачи,    успехов    и  но-
вых побед!

Татьяна  
СВИЛЕВА, пред-
седатель Совета 

местного отделения 
в Терском районе.
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- Убежден, что когда твоей Родине нелегко, 
задача любой политической структуры - с уд-
военной силой отстаивать и защищать инте-
ресы граждан, причем делать это сообща со 
всеми, кто может предложить здравые идеи. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уже пытается под-
вигать исполнительную власть к принятию тех 
мер, которые необходимы на данный момент. 

К сожалению,  власть в лице «Единой Рос-
сии» пытается никого из оппозиции даже 
близко  не подпускать к управлению, любая 
критика воспринимается в штыки. Но если не 
будет критики, как власть узнает о пробле-
мах? И еще: если мне не нравятся многие 
вещи, которые происходят в стране, почему  
я должен молчать? Ведь я хочу, чтобы наши 
люди жили лучше, потому что я патриот сво-
ей страны. А вот можно ли назвать патрио-
тами тех, кто единогласно молча голосует 
за странные законы, не знаю. Получив опыт 
работы в представительных органах власти, 
могу сказать, что правильным было бы, если 
бы представители  власти  сами шли к наро-
ду и спрашивали «Чем мы можем  помочь?», 

а не сидели на тро-
не и решали, что 
для народа лучше.

С П Р А В Е Д Л И -
ВАЯ РОССИЯ  как 
раз и является той 
партией, которая 
находится в посто-
янном диалоге с 
гражданами. И ее 
законодательные 
инициативы взяты 
не с потолка, а из 
жизни. Примеров 
этому много.  Хочу пожелать партии продол-
жать идти избранным путем вперед и оста-
ваться надежным другом и опорой для всех, 
кто нуждается в помощи и поддержке. По-
здравляю коллег с юбилеем партии!

Василий БУРОВ, 
секретарь Бюро Совета РОПП, пред-

седатель Совета местного отделения 
партии  в Кольском районе. 

Оставаться надежным другом  и опорой

 По страницам наших газет

 Молчать не надо
Митинг в защиту прав 

обманутых военнослужа-
щих прошел 21 мая в Мур-
манске. Это уже вторая 
акция, организованная 
региональным отделени-
ем партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в связи с 
ситуацией, сложившей-
ся на Северном флоте 
и в других воинских подразделениях на 
Кольском полуострове. Первый митинг состоялся 23 
апреля, и его прямым результатом стал приезд двух 
заместителей министра обороны и главкома ВМФ.  

В конце мая из уст высокопоставленных чиновников 
и военных прозвучали обещания, что увольнение без 
предоставления жилья и заключения договоров социаль-
ного найма прекратятся. Однако из гарнизонов в регио-
нальное отделение партии поступала информация, что 
увольнения продолжаются. Инициативные группы воен-
нослужащих из гарнизонов Северного флота, авиации и 
ПВО решили не отступаться и продолжить борьбу за свои 
законные права. 

Майор запаса Сергей Денисов сообщил: 
- После отъезда московских военных чиновников в Се-

вероморск прибыла группа из Западного РУЖО, и были 
выданы первые постановления о предоставлении жилого 
помещения. А вопросов и у уволенных, и у действующих 
военнослужащих стало не меньше, а еще больше. Уволь-
нения продолжаются, восстановление в списках частей 
уволенных военнослужащих не происходит.

Все, чего добиваются военные при поддержке партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, это соблюдение законов. В 
этом заключается смысл митинга, как и Всероссийской 
акции «Построение обманутых полков», прошедшей 22 
мая в Москве и ряде других городов России.

Владимир Корнеев, координатор общественного дви-
жения обманутых военнослужащих по Североморску, 
рассказал, как на протяжении четырех лет их организа-
ция направляла запросы в разные адреса, начиная с пре-
зидента. Потом приходили ответы: ваш запрос направлен 
туда-то и туда-то. В основном - в правительство области. 
Оттуда сообщали: правительство области не отвечает за 
строительство жилья за пределами области. 

- Эту бумагоделательную фабрику надо прикрывать. 
Мне стыдно перед отцом-фронтовиком, перед всеми 
фронтовиками: они взяли за четыре года пол-Европы, а 
мы не можем взять два кабинета. 

(Оригинал опубликован в № 39, июнь 2011 года).

В феврале 2013 года по Мурманской 
области прокатилась волна митингов 
против грабительских нормативов на 
оплату общедомовых услуг, установ-
ленных областным правительством. 
Региональное отделение СПРАВЕД-
ЛИВОЙ  РОССИИ стояло в авангарде 
борьбы за права граждан.

Информация о росте платы за услуги 
ЖКХ вызвала яркую реакцию  Президен-
та  В. В.Путина. Его слова «С ума сошли, 
что ли?» быстро стали афоризмом. После 
изучения таблицы, которая показывает 
анализ роста платежей с введением новых 
нормативов потребления коммунальных услуг, 
возникает впечатление, что кое-где, действительно, 
что-то случилось с головой. Например:

Кандалакша, 5 эт. кирпич, водоотведение: рост 
259%.

Гаджиево, 5 эт. кирпич, водоотведение: рост 178,6%.

Полярный, 5 эт. кирпич, водоотведе-
ние: рост 450%.

Региональное отделение СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ благодарит жителей 
Кольского полуострова, которые при-
няли участие в митингах, ставили свои 
подписи под обращениями к губерна-
тору, то есть добивались справедливо-
сти.

То, что власть наконец-то услышала 
голос возмущения и протеста, являет-
ся общей гражданской победой.

За две недели акции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ  против коммунальной 

охоты на граждан» более 12 тысяч северян подписа-
лись под обращением к губернатору против роста нор-
мативов и тарифов ЖКХ. 

(Оригинал опубликован в № 52 газеты, 
февраль 2013 года).

Новым нормативам дан Победный бой!

Социальную норму на потре-
бление населением электроэнер-
гии, которая установлена поста-
новлением Правительства РФ № 
614 от 22 июля 2013 года, в народе 
сразу прозвали соцпайком.

В 7 регионах страны он введен в 
порядке эксперимента с 1 сентября 
2013-го, по всей стране его должны  
были ввести  с 1 июля 2014-го. 

Резонно было предположить, что 
этим новшеством ставилась задача  
экономии и разумного использова-
ния энергоресурсов. Но на самом 
деле цели были далеко идущими:  
постепенно поднять стоимость та-
рифов  на электроэнергию для на-
селения России  до уровня тарифов 
промышленных потребителей, а в 

перспективе - выше.   Дескать, в 
развитых странах цены на рознич-
ном рынке электроэнергии давно 
превышают оптовые, и нам есть к 
чему стремиться.

Но при этом разработчики нового 
порядка, а вместе с ними и прави-
тельство  в очередной раз забыли  о 
том, что наши доходы очень далеки 
от доходов граждан этих стран. А 
промышленное потребление элек-
троэнергии лишь сокращается, по-
скольку сокращаются объемы про-
изводства во многих отраслях.

В некоторых «пилотных» регио-
нах норму электричества довели до 
абсурда -  50-75 квт/час на человека 
в месяц.  Простые расчеты потре-
бления электроэнергии показыва-
ют, что в современном мире это не-
мыслимо. На Крайнем  Севере, с его 
долгим темным периодом и необхо-
димостью отапливать помещения на 
время  отключения централизован-
ного отопления, «соцпаек» стал бы 
вообще невыносимым бременем. 

Против социальной нормы потре-
бления электроэнергии депутаты 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ как в 
Госдуме, так и в Мурманской об-
ластной, выступали с момента по-

явления идеи.
 - С каждым годом наши граждане 

испытывают все большую нагрузку 
в сфере коммунальных платежей, 
- говорит Александр Макаревич.  
Он напомнил, что в 2013 году фе-
деральное правительство неодно-
кратно заявляло о своем намерении 
заморозить тарифы на основные 
коммунальные ресурсы. Однако из 
года в год  в проекте федерального 
бюджета закладывается повыше-
ние платы за электроэнергию, газ и 
отопление. 

Александр Макаревич и фракция 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  внесли 
предложение подготовить обраще-
ние Мурманской областной думы в 
правительство Российской Феде-
рации о недопустимости такого экс-
перимента над гражданами. Ана-
логичные обращения направились 
и от законодательных собраний 
других северных регионов. Авторы 
идеи, а вместе с ним и правитель-
ство, вынуждены были отступить. 
Пока о необходимости соцпайка на 
электричество забыли. 

(Оригинал опубликован в № 61, 
декабрь 2013 года). 

Народ все стерпит

 - За десятилетие партия 
однозначно определила свое 
место на политической карте 
страны как партия социальной 
справедливости. Неуклонно от-
стаивая интересы трудящихся, 
она приобрела миллионы сто-
ронников, а с их поддержкой и 
политический вес. 

Сегодня тысячи членов пар-
тии успешно представляют и за-
щищают интересы избирателей 
в государственных и муници-
пальных органах власти. Да, за-
частую партийные инициативы и   разработанные нашими 
депутатами законопроекты блокируются правящим боль-
шинством, действующим в угоду олигархическому капиталу 
и стремящемуся сохранить власть чиновничеству. 

Однако партия научилась держать удар, извлекать уроки 
из допущенных ошибок и неуклонно следует своим глав-
ным целям: искоренению социального неравенства, защите 
прав и законных интересов граждан, построению справед-
ливого  общества.  

Желаю членам партии, ее сторонникам, всем жителям 
Кольского Заполярья здоровья и благополучия.

Алексей ЛИБЕРОВ,
член бюро Совета регионального  отделения партии 

в Мурманской области,
Заслуженный учитель  РФ. 

Каждое важное и нужное дело, каждая акция в 
защиту прав граждан, которыми занималось на 
протяжении десяти лет региональное отделение 
партии, отражались в нашей газете, 85-й номер ко-
торой вы держите в руках. Благодаря этому о них 
узнавали жители всей области. Часто резонанс вы-
ходил и за ее пределы…
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Сергей Миронов 
предлагает увеличить 
социальные расходы 

бюджета-2016

Руководитель фракции «СР» в 
Госдуме Сергей Миронов и депута-
ты фракции Александр Бурков и 
Александр Ремезков внесли в ГД 
пакет поправок к правительствен-
ному законопроекту об изменени-
ях в федеральном бюджете на 2016 
год, который Госдума планирует 
рассмотреть во втором чтении.

Депутаты предлагают увеличить фи-
нансирование важнейших социальных 
статей бюджета, а также отраслей про-
мышленности. В частности, они указыва-
ют на возможность полноценной индек-
сации пенсий и материнского капитала по 
инфляции на уровне 12,2%, предлагают 
увеличить ассигнования на повышение 
зарплат бюджетников, поддержку вузов 
и школ, финансирование высокотехно-
логичной медпомощи, сферы жилищно-
коммунального хозяйства. Кроме того, 
предлагается предусмотреть расходы в 
25 млрд рублей на решение проблем ва-
лютных ипотечников.

«Наши предложения полностью сба-
лансированы, поскольку увеличение 
социальных расходов бюджета компен-
сируется сокращением ряда других ста-
тей, - пояснил Сергей Миронов. - И в 
этом наше принципиальное отличие от 
правительственного подхода к решению 
бюджетных проблем, когда главным «ре-
зервом» видится сокращение расходов 
на социальные нужды. Именно такой 
подход и был продемонстрирован, когда 
Правительство инициировало изменения 
в бюджете этого года. Мы категорически 
возражаем против этого!».

Часть средств на дополнительное фи-
нансирование социальных статей бюд-
жета предлагается взять из сумм, заре-
зервированных на решения Президента и 
Правительства РФ, Антикризисного фон-
да, а также перенаправить на эти цели 80 
млрд рублей, предусмотренных на мате-
риальную мотивацию госслужаших.

«В ситуации, когда не выполняются 
в полном объеме социальные обяза-
тельства государства, когда все меньше 
средств выделяется на индексацию зар-
плат бюджетников, неуместно говорить о 
какой-то еще «мотивации» чиновников», 
- считает Сергей Миронов.

Напомним, что ранее Госдума в первом 
чтении одобрила правительственные по-
правки в проект федерального бюджета 
на 2016 год, в соответствии с которыми 
значительно сокращаются ассигнования 
на образование, здравоохранение и дру-
гие социально важные сферы. Фракция 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в полном 
составе голосовала против этих предло-
жений кабмина.

www.spravedlivo.ru

БУДЬ В КУРСЕ!

Напомним, что закон 
о «твердой» ЕЖКВ в его 
первоначальной редак-
ции был принят летом 
2015 года и вызвал резко 
негативный отклик среди 
ветеранов труда, реаби-
литированных жертв по-
литических репрессий, 
специалистов сельской 
местности, ветеранов 
педагогического труда, 
живущих на селе и в по-
селках городского типа. 

Против такого усредне-
ния важной социальной 
меры поддержки высту-
пило региональное от-
деление партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. В 
областной думе V созыва 
ее депутатов поддержала 
фракция КПРФ.

Тысячи подписей за 
отмену закона о фикси-
рованной ЕЖКВ были со-
браны СР во всех городах 
и районах области. В ре-
зультате правительство 
области все же приня-
ло решение отодвинуть 
вступление закона в силу 
сроком на год, с 2016 на 
2017 год.

27 октября дума рас-
смотрела два альтерна-
тивных законопроекта о 
ЕЖКВ. Оба были внесе-
ны еще в период работы 
областной думы V созы-
ва. Авторы первого - де-
путаты Макаревич, Па-
юсов, Панина, Сажинов, 
Антропов, Степахно - 
предложили отменить за-
кон, принятый в 2015 году. 
Второй законопроект, 
внесенный губернатором,  
предусматривал увеличе-
ние размера фиксирован-
ной ЕЖКВ для отдельных 
категорий.

Тогда, на последней 
сессии облдумы V созы-
ва, окончательное ре-
шение принято не было, 
вопрос отложили до из-
брания нового состава 
думы. При его очередном 
обсуждении на заседании 
регионального парламен-
та нового созыва 27 октя-
бря Александр Макаре-
вич назвал это не очень 
хорошим наследием думы 
V созыва: «Она должна 
была рассмотреть эти 
законопроекты, но, к со-
жалению, под разными 
предлогами, потому что 
впереди предстоял еди-
ный день голосования, 
рассмотрение заматыва-
лось и затягивалось. По-
этому сегодня дума VI со-
зыва поставлена перед 
выбором - или она свою 
реальную законодатель-
ную практику в сфере со-

циальной защиты граж-
дан начинает с принятия 
антисоциального закона, 
или она ставит оконча-
тельную точку в тех дис-
куссиях, которые имели 
место по введению в 
нашем регионе «твер-
дой» или фиксированной 
ЕЖКВ. Решение по дан-
ным законопроектам за-
висит от того, слышим мы 
с вами граждан или не 
слышим».

Александр Макаревич 
настаивал на отмене при-
нятого в 2015 года закона 
о фиксированной ЕЖКВ. 
Он напомнил депутатам, 
что позицию СПРАВЕД-

ЛИВОЙ РОССИИ о том, 
что интересы большо-
го числа граждан будут 
ущемлены, поддержала 
прокуратура Мурманской 
области.

- Смысл введения фик-
сированной ЕЖКВ, – под-
черкнул депутат, – это та 
же оптимизация расходов 
областного бюджета, это 
тождественно их эконо-
мии. Хотя первоначально 
нас пытались убеждать 
– ничего не экономим. Да-
вайте будем честными и 
объективными в оценках. 
И учтем динамику роста 
цен на услуги ЖКХ в 2014, 
2015 и 2016 годах.

Депутат особо остано-
вился на том, что в раз-
личных муниципалитетах 
существует разница цен, 
связанная с тарифами 
ресурсоснабжающих ор-
ганизаций. И это ставит 
их жителей в неравные 
условия при одинаковой 
ЕЖКВ. Кроме того, раз-
личен размер предель-

ного индекса роста цен 
на услуги ЖКХ: при пла-
новом индексе в 3,9% 
(согласно постановлению 
правительства РФ) в от-
дельных муниципалите-
тах он установлен реше-
ниями Советов депутатов 
значительно выше. Все 
это законом о фиксиро-
ванной ЕЖКВ не учиты-
вается.

Как заявил Александр 
Макаревич, поддержи-
вая оценку законопро-
екта коллеги из фракции 
КПРФ Михаила Антропо-
ва:

- Ключевая проблема, 
которая встанет перед 
нами в полный рост по-
сле принятия закона, вне-
сенного губернатором, 
заключается в том, что 
в нем заложен концепту-
альный изъян, который 
не может быть разрешен. 
Как только мы начнем его 

корректировать с уче-
том интересов жителей 
разных муниципалите-
тов, мы будем вынужде-
ны увеличивать разме-
ры этой фиксированной 
поддержки. Здесь будет 
только один путь: увели-
чение расходов бюдже-
та. И неизбежно права и 
интересы значительной 
части граждан все равно 
будут нарушаться.

Самый справедливый 
вариант - тот, что начал 
работать в 2005 году 
со вступлением в силу 
122-го Федерального 
закона. Он учитывает 
фактические расходы, а 
не произвольно установ-
ленные кем-то значения. 
Кому-то фиксированная 
выплата будет больше, 
кому-то меньше. Почему 
мы должны тупо сле-
довать всем указаниям, 
поступающим из прави-
тельства области? По-
чему нужно обязатель-
но ломать ту систему, 

которая на практике 
подтвердила свою жиз-
неспособность, и 120 
тысяч граждан, полу-
чавших эту меру соци-
альной поддержки, с ней 
были согласны.

Будем честными: ни-
кто не стал слаще жить 
в наших отдаленных на-
селенных пунктах, да и в 
городе-герое Мурманске, 
из тех категорий граждан, 
которых опять хотят «об-
щипать». Нас призывают 
это сделать, и я предла-
гаю на это не идти.

В результате голосова-
ния выяснилось, что не 
пошли на принятие анти-
социального закона всего 
три депутата Мурманской 
областной думы ново-
го созыва - справоросс 
Александр Макаревич 
и коммунисты Геннадий 
Степахно и Михаил Ан-
торопов. Большинством 

голосов депутатов фрак-
ций «ЕР» и «ЛДПР» был 
принят в первом чтении 
закон, внесенный губер-
натором.

Отметим, что 28 октя-
бря, на продолжившем-
ся заседании думы по-
сле жарких четверговых 
дебатов было принято 
решение все же создать 
рабочую группу, которая 
перед вторым чтением 
законопроекта о ЕЖКВ 
проработает его с учетом 
всех мнений. В состав 
рабочей группы вошли 
депутаты Надежда Мак-
симова, Александр Ма-
каревич, Михаил Антро-
пов, Наталья Ведищева, 
Иван Новокшонов, а так-
же главы муниципальных 
образований Кольского 
и Терского районов, в 
которых есть сельские 
поселения, - Валентина 
Кустенкова и Наталья 
Самойленко.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Александр Макаревич:  
«Дума нового созыва начала работу  
с принятия антисоциального закона»

Изменения в закон о фиксированной 
ежемесячной жилищно-коммунальной вы-
плате (ЕЖКВ), который должен вступить в 
силу 1 января 2017 года, одобрены Мур-
манской областной думой в первом чте-
нии 27 октября. Против проголосовали  
3 депутата, 1 воздержался.
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«2 октября в Мурманске 
должен был состояться боль-
шой концерт с участием са-
модеятельных коллективов 
области. Каждый коллектив 
загодя готовил поздравле-
ния городу Мурманску. Не для 
всех суббота была выходным 
днем. Кто-то взял отпуск за 
свой счет, кто-то взял от-
гул, но все с полной ответ-
ственностью  и энтузиазмом 
готовились к этой поездке. 

Каково же было удивление 
всех коллективов художе-
ственной самодеятельно-
сти, когда их на полпути в 
Мурманск, без объяснения 
причин, завернули обратно 
по домам, объявив только, 
что концерт отменяется. 
Все были не просто сильно 
изумлены, но и шокированы 
таким поворотом дел.  Ведь 
артистам уже были заказаны 
гостиницы, питание, авто-
бусы для доставки, а это не-
малые средства.

Через неделю участникам 
художественной самодея-
тельности в приказном по-
рядке поступила команда 

снова ехать на концерт, ко-
торый состоится 29 октя-
бря. 

Хочется напомнить, что 
участники художественной 
самодеятельности - это 
люди, которые занимают-
ся, выступают, участвуют 
на добровольной основе, как 
говорится, за «спасибо». 
Другое дело профессиональ-
ные коллективы, которые за 
свою работу получают день-
ги. И, для начала, высоким чи-
новникам было бы правильно 
объяснить людям внятную 
причину таких действий и 
принести элементарные из-

винения, проявив при этом 
хотя бы толику простого 
человеческого уважения к лю-
дям. 

Елена К.».

P. S. Ситуация и впрямь во-
пиющая! Это у чиновников те-
перь манера такая: что хочу, то 
и ворочу? Говорят, что отмена 
выступлений самодеятельных 
коллективов, якобы, связана 
с несостоявшимся 2 октября 
концертом Надежды Бабки-
ной. С этим, к слову, прям 
какая-то детективная история 
развернулась. 1 октября на 
сайте правительства области 
появилась информация, что 
концерт Надежды Бабкиной 
отменен из-за проблем со 
здоровьем. А 2 октября офи-
циальный представитель пе-
вицы заявил в СМИ, что сооб-

щения об ухудшении здоровья 
Надежды Бабкиной и отмене 
концерта в Мурманске не соот-
ветствуют действительности. 

Кто в данном случае рас-
пространил дезинформацию, 
пусть разбираются заинтере-
сованные стороны. Но даже 
если концерт певицы был бы 
на самом деле отменен, то 
при чем тут выступления об-
ластных коллективов? Или, 
по мнению кого-то из чинов-
ников, самодеятельные арти-
сты оказались недостаточно 
«звездными» для того, чтобы 
поздравить столицу Заполя-
рья с юбилеем? А идея пере-
носа праздничного концерта 

на 29 октября, да еще в при-
казном порядке, выглядит, 
мягко говоря, неприлично. В 
конце концов, участники худо-
жественных коллективов - не 
крепостные, чтобы их, по же-
ланию барина, можно было 
дергать в любое время дня 
и ночи. Да и свое 100-летие 
Мурманск уже давно отметил. 
Вот только жаль, что  таланты 
из области не сумели его по-
здравить вовремя.

...К слову, уж не знаем, слу-
чайность это или нет, а кон-
церт Надежды Бабкиной со-
стоялся - и тоже 29 октября.

Наш корр.

«Хоть бы толику уважения к людям проявили…»

Почтили память 
павших героев

В честь годовщи-
ны окончания Пет-
само-Киркенесской 
операции  активи-
сты «Союза защит-
ников Отечества» 
при поддержке ре-
гионального отде-
ления партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
организовали выезд 
для членов обще-
ственной организа-
ции «Дети блокад-
ного Ленинграда» 
в Долину Славы. 
Вместе с партийца-
ми и общественни-
ками там побывали 
и юные мурманчане 
из военно-патриоти-
ческого клуба «Ви-
тязь». 

Почетным караулом 
ребята почтили память 
тех, кто погиб, защищая 
наш северный край. 

Со словами огромной 
благодарности павшим 
героям выступили пред-
седатель организации 
блокадников Галина 
Михайловна Бонина и 
участник группы «Пере-
вал» Артур Тяпин. Лейт-
мотив их выступлений 
был один - нынешнее 
поколение должно пом-
нить, чтить и гордиться 

своими прадедами, де-
дами и отцами, кото-
рые отдали свою жизнь 
за то, чтобы их внуки 
и правнуки жили под 
мирным небом. Завер-
шилось мероприятие 
песней «Десятый наш 
десантный батальон» в 
исполнении «Витязей».

Наш корр. 

В редакцию нашей газеты пришло письмо возму-
щенной северянки. Поводом для него послужил не 
только перенос праздничного концерта, посвящен-
ного 100-летию столицы Заполярья, но и отношение 
к людям. Вот что она пишет:

22 ноября 2013 года депутат Мурман-
ской областной думы, член фракции 
«Справедливая Россия» Юрий ПАЮ-
СОВ выступил на пленарном заседа-
нии Государственной Думы. 

Он представлял законода-
тельную инициативу Мурман-
ской областной Думы - про-
ект федерального закона «О 
статусе детей Великой От-
ечественной войны». Напом-
ним, что законодательного 
введения норм социальной 
поддержки гражданам, ко-
торым не исполнилось к 
окончанию Второй миро-
вой войны 18 лет, депутаты 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  всех уровней до-
биваются уже не один год. 

22 ноября на рассмо-
трение Госдумы вынесли 
11 вариантов законопро-
ектов, касающихся этой категории 
граждан. Свой вариант предложила и 
фракция «Единая Россия», однако в нем 
заложены большие ограничения. Меры 
социальной поддержки возлагались пол-
ностью на плечи субъектов федерации, и 
только гражданам, родившимся с 1941 по 
1945 годы и потерявшим в войну родите-
лей или родителя. 

Этот вариант, озвученный председа-
телем комитета Госдумы по труду, со-
циальной политике и делам ветеранов 
единороссом Андреем Исаевым, резко 
критиковали депутаты от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, КПРФ и ЛДПР. А сам ли-
дер комитета не скрывал, что его партия 
вообще против выделения детей войны в 
отдельную категорию. 

Напрасно депутаты от оппозиционных 
партий напоминали представителю «пар-

тии власти» о деньгах, разворованных чи-
новниками Минобороны, о 10 триллионах 
в оффшорных зонах, о гигантских зарпла-
тах и премиях руководителей госкорпора-
ций, о прощенных долгах государствам, 
дружившим с СССР, о «раскассирован-

ных» средствах стаби-
лизационного фонда и 
многих других расходах, 
которые во много крат 
превышают средства, 
предлагаемые на под-
держку детей войны.

В своем выступлении в 
Госдуме Юрий Паюсов  го-
ворил о тяготах, выпавших 
на долю детей того време-
ни, о том, какой неизгла-
димый след оставили они 
в  их памяти, как негативно 
отразились на здоровье, ли-
шили многих возможностей. 
Этим пожилым людям не-
обходима не только забота 

государства, но и вера в то, что о них не 
забыли.

Однако даже такой необременительный 
для федерального бюджета проект закона 
был отклонен большинством  российского 
парламента VI созыва. 208 проголосовали 
«за», а вот фракция «Единая Россия» от-
крыто  не голосовала за все 11 законопро-
ектов, связанных с детьми войны.

Как горько было бы погибшему солдату 
посмотреть сейчас на то, как живут его 
потомки... Выходит, что жизнь погибших 
оказалась недостаточной ценой… - ком-
ментировал позицию «Единой России» 
еще во время дискуссии в Госдуме один из 
депутатов.  

(Оригинал опубликован в № 61, 
декабрь 2011 года).

По страницам наших газет
Единороссы «зарезали»  

11 законопроектов о «детях войны»
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ОБО ВСЕМ

После единого дня голосования жи-
тели России, как обычно, выясняют 
друг у друга, кто же голосовал за пар-
тию, легко победившую на выборах с 
огромным отрывом от конкурентов?

*  *  *
Премьер-министр диктует министру 

финансов параметры бюджета на сле-
дующий год:

- Деньги распределим так: 100 млрд 
на исправительные учреждения, 10 
млрд на образование

- Послушайте, премьер, может, все-
таки школам выделим больше денег, 
чем тюрьмам?

- Знаешь, старик, я тебе так скажу: 
нам с тобой школа явно не светит.

 Власти решили начать поддержи-
вать малый бизнес с автосервисов, 

в связи с чем было принято решение 
отказаться от ремонта дорог вовсе.

*  *  *
Среднее образование в Южной Ко-

рее считается одним из лучших в мире. 
Главная причина - жесткий запрет на 
обучение за рубежом и в частных шко-
лах детям чиновников и политиков.

*  *  *
Подумаешь, государством управ-

лять… Сиди себе и объявляй: «Денег 
нет!» или «А если хочется деньги за-
рабатывать - есть масса прекрасных 
мест, где можно сделать это быстрее и 
лучше. Тот же самый бизнес»...

*  *  *
- За кого голосовать будешь?
- За держитесь там и за хорошее на-

строение.

*  *  *
Судя по тенденциям в сфере образо-

вания, скоро по окончании ВУЗа будут 
выдавать бумажку с надписью «Де-
пломм».

- Надо законодательно запретить 
свистеть. Если свистеть, то денег не 
будет.

- Спасибо за доклад, министр фи-

нансов.
*  *  *

Парадоксы времени: в СССР выезд-
ными были высшие чиновники, а невы-
ездными - простые граждане. В России 
все наоборот: выездными стали про-
стые граждане, невыездными - выс-
шие чиновники.

*  *  *
Канадцы офигели: назначили мини-

стром здравоохранения - врача, сель-
хозминистром - фермера, министром 
науки - доктора наук!    Никакой фантазии. 

*  *  *
Родственники в органах власти - это 

не коррупция, а - семейные трудовые 
династии.

В России наконец-то наступила на-
стоящая демократия: самый простой 
чиновник сам принимает решения - вы-
полнять закон или не выполнять.

На вопрос социологов «довольны 
ли вы тем как правительство проводит 
экономическую политику в последние 
несколько месяцев?» 90% респонден-
тов выразили удивление тому факту, 
что правительство, оказывается, про-
водит экономическую политику.

*  *  *
Солдат стройбата присел переку-

рить. Достает пачку «Беломора», от-
крывая, вслух читает: 

- Минздрав предупреждает: курение 
вредит Вашему здоровью. 

Прикурил, затянулся: - Вот ведь 
гады, а на лопатах-то такое не пишут! 

 
*  *  *

Наше правительство выделяет по-
следние деньги из бюджета на повы-
шение пенсий пенсионерам… Чтобы 
те в свою очередь отдали их безработ-
ным внукам.

 *  *  *
Встречаются два пенсионера:
- Как живёшь, Петрович?
- По системе 3D!
- Это как?
- Донашиваю, доедаю, доживаю. . .

СМЕХ СКВОЗЬ СЛЕЗЫ

Телефон горячей линии: 655-190

г. Мурманск, пр. Ленина, 73

Депутат на линии
Лидер регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-

СИИ, депутат Мурманской облдумы Александр Макаре-
вич, помимо личных приемов,  предлагает северянам 
также обращаться к нему напрямую по телефону. Для 
этого в региональном отделении партии раз в месяц бу-
дет проводиться «прямая линия» с депутатом, во время 
которой жители Заполярья смогут лично задать вопро-
сы Александру Макаревичу, обратиться с проблемами, 
внести свои предложения по той или иной теме. 

При необходимости по обращениям граждан будут на-
правлены депутатские запросы в соответствующие ин-
станции, в том числе в адрес депутатов фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Государственной Думе. Особенно 
актуальным такой способ связи с народным избранни-
ком станет для тех, кто  живет не в Мурманске. 

Первая «прямая линия»  запланирована 
на 15 ноября с 16.00 до 18.30. В последу-
ющем она будет проводиться каждый 
третий вторник месяца. Александр Мака-
ревич будет ждать ваших звонков, уважа-
емые северяне. 

Телефон «прямой линии»: 
(88152) 45-36-63.  

СР будет добиваться 
индексации пенсий и зарплат 

бюджетников на 12,2%
С этим предложением перед пле-

нарным заседанием Госдумы вы-
ступил заместитель руководителя 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» Олег Нилов.

По словам депутата, на ближай-
ших заседаниях ГД основными во-
просами повестки станут поправки в 
правительственный проект бюджета 
на 2016 год. Он напомнил, что СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ голосовала 
против принятия данного документа и 
теперь представит свои поправки, по-
священные индексации пенсий и зар-
плат бюджетников в размере 12,2%, 
которая так и не была произведена.

- В повестке дня также и законо-
проект об изменении Бюджетного 
кодекса, - рассказал Олег Нилов. - 
Правительство предлагает узаконить 
возможность без Государственной 
Думы, Совета Федерации, Президен-
та перераспределять своим решени-
ем до 10% бюджетных средств.

По его мнению, принятие данного 
законопроекта влечет за собой нега-
тивные последствия.

- Это может привести к тому, что не-
освоенные деньги распорядителем 
просто будут перенесены на следую-
щий год, - отметил депутат.

Он, в частности, подчеркнул, что 
данная возможность будет использо-
вана недобросовестными распоряди-
телями тендеров при освоении бюд-
жетных средств.

- Мы, конечно, не согласны с той 
доходной частью бюджета, которая 
раз за разом предоставляется Прави-
тельством. Целые отрасли - лесная, 
рыбная, водочная – не приносят и по-
ловины тех доходов, которые должна 
получать страна, - заявил Олег Ни-
лов.

Он отметил, что данными вопроса-
ми должен заняться Следственный 
комитет. Пока же доходы от ряда от-
раслей оседают в карманах казнокра-
дов, которые в большинстве случаев 
остаются безнаказанными. При этом 
антикоррупционные законы, предло-
женные СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИ-
ЕЙ, не принимаются.

Номера нашей газеты можно прочитать на сайте региональ-
ного отделения www.murmansk.spravedlivo.ru в рубрике «Газета».


